

**Толерантность и интолерантность в современном
обществе: Новые реалии**
*Tolerance and Intolerance in the Modern Society:
New Realities*

15-16 ноября 2022
November 15-16, 2022

Международная научно-практическая конференция
International Scientific and Practical Conference



СПбГУ
Saint-Petersburg State University

ПРОГРАММА
PROGRAM

15 ноября 2022
November 15, 2022

Пленарное заседание
Plenary session

10.30-13.00

Приветствия
Greetings

Фидрикова Е.С. Председатель Комитета по социальной политике Администрации Санкт-Петербурга

Fidrikova E.S. Social Policy Committee Chair, the Administration of St. Petersburg

Скворцов Н.Г. декан факультета социологии СПбГУ

Skvortsov N.G. School of Sociology Dean, St. Petersburg State University

Мелихов А. Петербургский писатель

Melikhov A. Petersburg writer

Докладчики
Presenters

Козловский В.В. проф. д.социол.н. Цивилизационный диалог в условиях суверенизации и конфронтации. Россия.

Kozlovsky V.V. Prof. Doctor of Sociology. Civilizational Dialogue in Conditions of Sovereignization and Confrontation. Russia.

Mishra В.Р. Prof., Dr., PhD. Contemporary Perspectives in Tolerance. India

Мишра Б.П. проф., д.социол.н. Современные перспективы толерантности. Индия

Пелин А.А. протоиерей. Религиозные организации России и их реакция на проведение Специальной военной операции. Россия.

Pelin A.A. archpriest. Religious organizations in Russia and their reaction to the Special Military Operation. Russia.

Веселов Ю.В. проф., д.социол.н. Доверие - основа толерантности (опыт эмпирического исследования в Санкт-Петербурге. Россия.

Veselov Y.V. Prof., Doctor of Sociology. Trust as the basis of tolerance (the experience of empirical research in St. Petersburg). Russia.

Секции 14.00-18.00
Sessions 14.00-18.00

1. Tolerance Multifunctionalism in the Modern Society
Многофункциональность толерантности
в современном обществе
(на английском языке с переводом на русский язык)
(*in English with translation into Russian*)

Модератор - проф., д.социол.н. **И.Л. Первова**, СПбГУ
Moderator - Prof., Dr. of Sociology I.L. Pervova, St. Petersburg State University

Taylor J.A. Ass. prof., Dr., Ph.D. Tolerance, Cancel Culture, and Britain's Memory of World War II. Russia – USA.

Тейлор Дж.А., доцент., д.ист.н. Толерантность, культура отмены и память Великобритании о Второй мировой войне. Россия-США.

Kanungo C. Prof., Dr., PhD. Mutual Tolerance in Indian Plurality. India.

Канунго К. проф., д.полит.н. Взаимная терпимость в индийском многообразии. Индия.

Adaikalam F. Ass. prof., Dr., Ph.D. Tolerance: Private and public discourse with reference to Constitution of India. India.

Адайкалам Ф. доцент., д.социол.н. Толерантность: частный и публичный дискурс, исходя из индийской Конституции.. Индия.

Gonzalez I. Senior lecturer. Spanish nationalism among the youth: the ideological war between the left and the right. Russia-Mexico.

Гонзалес И. ст. препод. Испанский национализм среди молодежи: идеологическая война между левыми и правыми. Россия-Мексика.

Amarakoon P. Lecturer. Migrant workers and modern slavery: denial of human rights. Sri Lanka

Амаракун Р. Преподаватель. Трудящиеся-мигранты и современное рабство: отрицание прав человека. Шри-Ланка.

Flynn P. Prof., Dr., Ph.D. How IT, the Pandemic, and New Student Demographics Are Changing the Job of Teachers in U.S. Higher Education. USA.

Флин П. проф., д.экон.н. Как информационные технологии, пандемия и новая демография студентов меняют работу преподавателей в американской высшей школе. США.

Al Neyadi S.S.S. Ass. Prof., Dr. The impact of POGIL-based instruction versus lecture-based instruction on grade-12 students' attitude. UAE.

Аль-Неяди С.С.С. доц., д.пед.н. Влияние обучения на основе ПОУЗ в сравнении с фронтальным обучением на отношения учащихся 12-х классов. ОАЭ.

Satpathy J. Prof., Dr., Ph.D. Neuro-management of tolerance and intolerance. India
Сатпати Дж. проф., д.психол.н. *Нейроуправление толерантностью и*
интолерантностью. Индия.

2. Философско-социологические аспекты толерантности и интолерантности в современном обществе ***Philosophical and Sociological Aspects of Tolerance and Intolerance in the Modern Society***

Модератор – проф., д.филол.н. **В.Н. Келасьев**, СПбГУ
Moderator - Prof., Doctor of Philosophy, V.N. Kelasev, St. Petersburg State University

Белова М.В. Толерантность и доверие как необходимые составляющие правильного общества. Россия.

Belova M.V. Tolerance and trust as necessary components of a good society. Russia.

Белокурова Т.А. Понимание толерантности и интолерантности в рамках изучения философско-социологических аспектов. Россия.

Belokurova T.A. Understanding tolerance and intolerance in the framework of philosophical and sociological aspects study. Russia.

Мороз Е.В. Толерантность в контексте процесса социализации молодежи в современной России. Россия.

Moroz E.V. Tolerance in the context of the process of socialization of youth in modern Russia. Russia.

Абросимова Н.В. Дискриминация молодёжи по социальному статусу и эйджизм как проявление авторитарного синдрома (эмпирическое исследование). Россия.

Abrosimova N.V. Discrimination of youth by social status and ageism as a manifestation of the authoritarian syndrome. (Empirical study). Russia.

Кошкин А.В., Кризис универсальных ценностей как фактор формирования самооценки многообразия. Россия.

Koshkin A.V. The crisis of universal values as a factor of diversity's self-worth development. Russia.

4. Национализм и миграционные процессы в современном мире

Nationalism and Migration Processes in the Modern World

Модератор: проф. д.социол.н. **Т.В. Шипунова**, СПбГУ
Moderator: Prof., Doctor of Sociology T.V. Shipunova, St. Petersburg State University

Шипунова Т.В. Общественная безопасность и проблемы трудовой миграции в Россию. Россия.

Shipunova T.V. Public safety and problems of labor migration to Russia. Russia.

Клестова В. Мультикультурализм и радикализм. Россия.

Klestova V. Multiculturalism and radicalism. Russia.

Кузьмин А.Г. Российская либеральная традиция о модернизационных процессах в РФ и имперском национализме. Россия.

Kuzmin A.G. Russian liberal tradition on modernization processes in the Russian Federation and imperial nationalism. Russia.

Юрченко К. Миграционный кризис ФРГ. Россия.

Yurchenko K. The migration crisis of Germany. Russia.

Шеметова Ю. Иммиграция в ФРГ: история, политический и экономический контекст.

Shemetova Y.. Immigration to Germany: history, political and economic context. Russia.

Чихачев А.Ю. Миграционная тематика в программах М. Ле Пен и Э. Земмура на выборах 2022 г.: общее и особенное. Россия.

Chikhachev A.Y. Migration topics in the programs of M. Le Pen and E. Zemmour in the elections of 2022: general and special. Russia.

Сычев В., Минаева З. Специфика доверия и толерантности в ряду «мягких культурных переменных». Россия.

Sychev V., Minaeva Z. The specifics of trust and tolerance among “soft cultural variables”. Russia.

Рубцов В.А., Осокин А.В. Влияние повышения инклюзивности европейского общества на миграционные процессы: Европа и Ближний Восток. Россия.

Rubtsov V.A., Osokin A.V. Impact of increasing inclusiveness of European society on migration processes: Europe and the Middle East. Russia.

Корочкина В.А. Интолерантность и национализм в израильском обществе: проявления, причины и роль религии. Россия.

Korochkina V.A. Intolerance and Nationalism in Jewish Society: Representation, Causes and the Role of Religion. Russia.

Старовойтова С. Роль языкового аспекта в процессе интеграции национальных меньшинств в Литве. Россия.
Starovoitova S. The language aspect role in the process of national minorities integration in Lithuania. Russia.

Попов Д. Вопрос межнациональных отношений на парламентских выборах в Латвии 2022 г. Россия.
Popov D. The issue of interethnic relations in the parliamentary elections in Latvia in 2022. Russia.

16 ноября 2022
November 16, 2022

Секции 10.00-13.00
Sessions 10.00-13.00

3. Россия и Запад: современность и уроки истории
Russia and the West: Modernity and the Lessons of History

Модератор – проф., д.социол.н. **М.С. Куропятник**, СПбГУ
Moderator - Prof., Doctor of Sociology M.S. Kuropyatnik, St. Petersburg State University

Власова И.В. Толерантность и стереотипы в период военных конфликтов. Россия.
Vlasova I.V. Tolerance and stereotypes during military conflicts. Russia.

Рубцова М.В., Пруель Н.А., Меньшикова Г.А. Soft- technologies как реализация принципов толерантности в политическом управлении (на примере курса ООН «Цели устойчивого развития»). Россия.
Rubtsova M.V., Pruel N.A., Menshikova G.A. Soft technologies as the implementation of the principles of tolerance in political management (on the example of the UN course "Sustainable Development Goals"). Russia.

Кутейников А.Е. ООН и (ин)толерантность к фашизму. Россия.
Kuteinikov A.E. UN and (in) tolerance to fascism. Russia.

Лиджиев О.Д., Емельянова А.В. Роль БРИКС в установлении глобальной безопасности и борьбе с международным терроризмом. Россия.
Lidzhiev O.D., Emelyanova A.V. The Role of BRICS in Establishing Global Security and Combating International Terrorism. Russia.

Смирнов Е.В., Барабанова Е.М. Образ крайне правых "популистских" партий в СМИ на примере Германии и Франции. Россия.

Smirnov E.V., Barabanova E.M. The image of extreme right "populist" parties in the media on the example of Germany and France. Russia

Мясников А. Толерантность как идеология западных левых. Россия.

Myasnikov A. Tolerance as an Ideology of the Western Left. Russia.

Резвая Е.В. Понимание равенства полов в современной европейской политико-философской мысли. Россия.

Rezvaia E.V. Understanding gender equality in modern European political and philosophical thought. Russia.

Вафин А. Нерадикальный экологизм как ценностный элемент идеологии государственного служения в Европейском Союзе. Россия

Vafin A. Non-radical environmentalism as a valuable element of public service ideology in the European Union. Russia.

**5. Социальные институты и толерантность:
семья, школа, государство, религия
*Social Institutions and Tolerance:
Family, School, the State, and Religion***

Модератор: проф. д.психол.н., **М.С. Бриль**, СПбГУ
Moderator: Prof., Doctor of Psychology, M.S. Brill, St. Petersburg State University

Бриль М.С. Групповая динамика семейных отношений, как фактор развития толерантности-интолерантности. Россия.

Bril M.S. Group dynamics of family relations as a factor in the development of tolerance-intolerance. Russia.

Нагайчук А.Ф. Вопросы толерантности в православной этике как основы миротворчества и миростроительства. Россия.

Nagaychuk A.F. Issues of tolerance in orthodox ethics as the basis of peacekeeping and peacebuilding. Russia.

Вершинина И.А., Мартыненко Т.С., Хомякова К.Л. Новые грани интолерантности: труд в условиях внедрения технологий искусственного интеллекта. Россия.

Vershinina I.A., Martynenko T.S., Khomyakova K.L. New facets of intolerance: labor in the context of AI technologies introduction. Russia.

Синельникова Е.С. Благодарность как личностный ресурс в период социального кризиса. Россия.

Sinelnikova E.S. Gratitude as a personal resource in the period of social crisis. Russia.

Шляпников В. Глобальный рейтинг пенсионных систем. Россия.

Shlyapnikov V. Global rating of pension systems. Russia.

Андреева (Грищенко) М. Приемы формирования толерантности в работах студентов воронежской школы межэтнической журналистики (в 2017-2021 гг.). Россия.

Andreeva (Grishchenko) M. Tolerance development techniques in students' works of the Voronezh school of interethnic journalism (in 2017-2021). Russia.

Приморозько Я. (Ин) толерантность и суицид: взаимосвязь систем социальных институтов и уровня суицида в современном обществе. Россия.

Primorozko Y. (In) tolerance and suicide: the relationship between the systems of social institutions and the level of suicide in modern society. Russia.

Сидоров В.А. Толерантность в медийной среде: преодоление иллюзий. Россия.

Sidorov V.A. Tolerance in the media environment: overcoming illusions. Russia.

15.00 - Закрытие конференции
15.00 – Conference closing